
 

 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
Verbale della Riunione dell’Osservatorio della didattica del Dipartimento di Medicina Clinica e 
Sperimentale (DIMED) del giorno 16 dicembre 2022 
 
L’anno 2022, il giorno 16 del mese di dicembre alle ore 14.00 si è riunito, presso la sala riunioni del 
Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale (DIMED) sita al II piano del Padiglione B, 
l’Osservatorio della Didattica del DIMED, giusta convocazione del 08 dicembre 2022 per discutere 
sul seguente ordine del giorno: 
 

1) Prima valutazione del corso di laurea (CDL) in Medicina e Chirurgia ad indirizzo 
biotecnologico di nuova istituzione. Criticità e punti di forza  

2) Rivalutazione schede SMA ed azioni migliorative intraprese o da intraprendere 
 
Sono presenti:  
i Proff. Carmelo Rodolico (Presidente) ed i coordinatori dei corsi di laurea afferenti al DIMED 
Loredana Benedetto, Irene Cacciola, Concetta Crisafulli, Massimo Ingrassia, Demetrio Milardi e 
Vincenzo Rizzo. 
Sono inoltre presenti la Prof.ssa Gabriella Martino, in qualità di referente della qualità della 
didattica, ricerca e terza missione del DIMED e la Dott.ssa Cinzia Pignataro responsabile dell’Unità 
di Staff alla Didattica del Dipartimento. 
 
Si discute il punto 1 all’odg 
Prima valutazione del corso di laurea (CDL) in Medicina e Chirurgia ad indirizzo biotecnologico di 
nuova istituzione. Criticità e punti di forza 
La prof.ssa Irene Cacciola introduce e traccia un percorso relativo allo stato degli iscritti e delle 
lezioni in corso di svolgimento presso il neoistituito CDL in Medicina e Chirurgia ad indirizzo 
biotecnologico. Ad ora risultano iscritti e frequentanti 42 studenti, provenienti da diverse sedi 
d’Italia; un discreto numero era già iscritto ed aveva frequentato altro corso di laurea. Il riscontro 
con i docenti del I anno e con la rappresentante degli studenti, viene riferito come positivo, 
relativamente alla partecipazione degli studenti, allo stato delle aule, alle lezioni erogate.  Per tutte 
le lezioni svolte è stata avviata registrazione ed inserimento in piattaforma, per garantirne l’accesso 
agli studenti che saranno immatricolati in tempi successivi a causa dello scorrimento delle 
graduatorie. Hanno già avuto inizio le attività di tirocinio.  
 
Si discute il punto 2 all’odg 
Rivalutazione schede SMA ed azioni migliorative intraprese o da intraprendere 
Il presidente invita i vari coordinatori ad esporre eventuali criticità in merito allo svolgimento dei 
corsi e a fornire eventuali commenti relativamente alle schede SMA. Interviene la Prof.ssa Concetta 
Crisafulli, la quale fa presente che nel CDL di Infermieristica risultano diversi insegnamenti ancora 
da assegnare, molti dei quali del primo semestre, e come questo comporti una grossa problematica 
per l’espletamento delle attività didattiche, organizzazione dei tirocini, ecc. (“per cercare di 
completare le lezioni del primo semestre prima della sessione di esami è stato sospeso il tirocinio per 
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il mese di gennaio e prolungato il periodo delle lezioni fino all’ 11 di febbraio il che comporta non 
pochi disagi per il CdS e soprattutto per gli Studenti”), ciò aggravato dal fatto che, alcuni docenti 
assegnatari, spesso non si presentano alle lezioni, talora non avvisando gli studenti stessi. Si prende 
atto della gravità di quest’ultimo comportamento e si concorda sulla necessità di rendere edotti su 
questa problematica, oltre che il prorettore alla didattica, anche il presidio di qualità dell’ateneo. Si 
discute infine sul fatto dell’opportunità di anticipare i bandi PICA ed a tal riguardo la dott.ssa 
Pignataro fa presente che per il prossimo anno accademico, sono state già calendarizzate con 
anticipo le pubblicazioni dei bandi PICA. 

 
Sempre la Prof.ssa Crisafulli sottolinea la criticità relativa al numero esiguo di aule con 

adeguata capienza, considerato che al CDL di Infermieristica sono iscritti quasi 2000 studenti di cui 
520 solo per il primo anno nei 3 Canali della sede di Messina. Il prof. Milardi sottolinea inoltre la 
carenza di requisiti strutturali relativamente alle aree dedicate agli studenti, con mancanza di aree 
di attesa per gli studenti prima dello smistamento per le attività di tirocinio, mancanza di spazi 
dedicati alla vestizione/svestizione, deposito di effetti personali, ecc. Si sottolinea l’importanza di 
fare presente questa problematica al prorettore della didattica ed alla governance dell’ateneo al 
fine di potere identificare degli spazi, da adibire alle predette necessità, che possano essere 
condivise dagli studenti dei CDL afferenti al DIMED. I coordinatori dei CDL di area psicologica, 
riportano l’esperienza positiva delle aule e degli ambienti di via Pietro Castelli.   

 
Si discute infine del tema dell’internalizzazione relativamente a tutti i CDL. Emerge la 

proposta della prof.ssa Cacciola che propone a ciascun coordinatore di CDL di organizzare un 
incontro con il personale del servizio Erasmus al fine di illustrare e discutere le diverse possibilità di 
esperienze estere, anche per i CDL di durata triennale, in considerazione delle nuove convenzioni.  

 
    

Non essendoci varie ed eventuali da discutere, alle 15.30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 

 
Messina, 16/12/2022 

 
 
 
 
 

Il Presidente 
 Prof. Carmelo Rodolico 

 


